

## Pressemitteilung

Eisenberg / Langenbach, 25. Juni 2024

### 30 Jahre Pflege mit Herz und Verstand

Jubiläumsfest des AZURIT Seniorenzentrums Hildegardis in Langenbach

**Alle Krankenwagen aus dem Kreis Altenkirchen wurden am 1. Dezember 1993 mobilisiert, als 60 Seniorinnen und Senioren vom Haus Waldfrieden in Gebhardshain in nur einem Tag in ihr neues Zuhause gebracht wurden: Das imposante, neu gebaute heutige AZURIT Seniorenzentrum Hildegardis in Langenbach bei Kirburg. Am vergangenen Samstag feierten Bewohnerinnen und Bewohner, Angehörige und Mitarbeiter:innen das 30-jährige Jubiläum des Hauses mit einem schwungvollen Fest.**

Viel zu erzählen gibt es aus 30 Jahren Hildegardis: Von legendären Festen, Ausflügen auf dem Rhein, von der Hilfe der Bundeswehr während der Corona-Zeit, einem Dreh von „Ein Fall für Zwei“ in der Eingangshalle und Geburtstagsständchen mit der Gitarre. „In 30 Jahre ist viel passiert,“ fasst es Pflegefachkraft Ute Hof zusammen, die schon im Haus Waldfrieden arbeitete und das AZURIT Seniorenzentrum Hildegardis in allen Nuancen kennt (siehe Interview).

Die Menschen, die Pflegesituation und die Bedingungen haben sich in 30 Jahren verändert: Eine seit 30 Jahren im Hildegardis lebende Bewohnerin zog ein, als sie noch berufstätig war. Heute bleiben die Menschen so lange wie möglich zuhause und gehen erst in ein Seniorenzentrum, wenn sie betagt oder sehr krank sind. Das große, schöne Schwimmbad wurde deshalb immer weniger genutzt und dient heute als Lager. Fachkräfte fehlen, sodass Pflegeplätze nicht belegt werden können.

Das große Haus mit 240 Betten wurde deshalb strukturell der neuen Situation angepasst: 2019 wurde das Haus umfassend umgebaut und saniert. Im Dachgeschoss wohnen jetzt junge Auszubildende aus dem Ausland, die hier dringend gebraucht werden und willkommen sind. Aus Zimmern wurden Therapieräume, aus der Pizzeria

---

*Abdruck erlaubt – wir freuen uns über ein Belegexemplar!*

**AZURIT Gruppe**  
Natürlich leben im Alter

**Patricia Toews**  
Leitung Marketing / Unternehmenskommunikation und Pressekontakt  
Hermann-Graf-Straße 5  
67304 Eisenberg

**Telefon:** 06351 1279-181  
**E-Mail:** [presse@azurit-gruppe.de](mailto:presse@azurit-gruppe.de)

wurde ein Speisesaal. Auf diese Weise ist das Haus auf 184 Pflegeplätze verkleinert worden.

Geblieden sind die familiäre Atmosphäre, der Zusammenhalt unter den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und die Freude am Feiern, auch beim 30-jährigen Jubiläum: Eröffnet wurde das Fest von Pfarrer Stein der Evangelischen Gemeinde Kirburg. Als Ehrengäste geladen war nicht nur Bürgermeister der Gemeinde Langenbach bei Kirburg Artur Schneider, sondern auch Horst Weinbrenner, der 1992 als damaliger Bürgermeister den Spatenstich vollzog und das Bauprojekt begleitete. Geladen war auch die Feuerwehr der Gemeinde Langenbach, vertreten durch Wehrführer Dieter Geisler und Stellvertretenden Wehrführer Thorsten Fischbach.

Hausleiterin Kim-Lara Smetan würdigte die Bewohnerinnen und Bewohner, die runde Jubiläen feiern konnten – von fünf bis dreißig Jahren. Sie dankte ihrem Team für das Engagement und die Professionalität; für Herz und Verstand, mit denen im AZURIT Seniorenzentrum Hildegardis gearbeitet wird. „Ich komme aus der Umgebung und kenne das Haus seit meiner Kindheit. Es ist mir eine große Freude, diese 30 Jahre nun zusammen mit den Menschen feiern zu können, die das Haus zu dem gemacht haben, was es heute ist“.

Kaffee und Kuchen, Spiele, Alleinunterhalter Dieter Schmidt, die Kindertanzgruppe der LEVEL Dance School aus Bad Marienberg und die Bauchtanzgruppe Fata Morgana sorgten für Atmosphäre und den Rahmen, miteinander ins Gespräch zu kommen, in Erinnerungen zu schwelgen und in die Zukunft zu schauen. Gemeinsam wurde bis in den Abend hinein gegrillt und gefeiert.

---

*Abdruck erlaubt – wir freuen uns über ein Belegexemplar!*

**AZURIT Gruppe**  
Natürlich leben im Alter

**Patricia Toews**  
Leitung Marketing / Unternehmenskommunikation und Pressekontakt  
Hermann-Graf-Straße 5  
67304 Eisenberg

**Telefon:** 06351 1279-181  
**E-Mail:** [presse@azurit-gruppe.de](mailto:presse@azurit-gruppe.de)



Bauchtanz zum Jubiläumsfest

## Ansprechpartnerin

### **AZURIT Seniorenzentrum Hildegardis**

Hausleitung: Kim-Lara Smetan

Zur Holzwiese 7

57520 Langenbach bei Kirburg

Telefon: 02661 954-0

E-Mail: [szhildegardis@azurit-gruppe.de](mailto:szhildegardis@azurit-gruppe.de)

## Über die AZURIT Gruppe

Die AZURIT Gruppe betreibt über 60 Pflege- und Seniorenzentren in Deutschland. „Natürlich leben im Alter“ ist mehr als nur ein Slogan. Er bedeutet ein ganzheitliches Verständnis für den Prozess des Alterns. In ihrer Architektur und Lage einzigartige Gebäude zeichnen die besondere Atmosphäre der Pflegezentren aus: Erholsames Grün in unmittelbarer Nähe – und zugleich gut erreichbar für Angehörige und Besucher:innen. Angebote wie Wohnen mit Service im urbanen Leben für jung gebliebene Ältere runden das Angebot ab. Hauseigene Küchen mit selbst gekochten Speisen, abwechslungsreiche Beschäftigung und verständnisvolle Mitarbeiter:innen lassen die neue Umgebung ein Zuhause werden.

---

*Abdruck erlaubt – wir freuen uns über ein Belegexemplar!*

**AZURIT Gruppe**  
Natürlich leben im Alter

**Patricia Toews**  
Leitung Marketing / Unternehmenskommunikation und Pressekontakt  
Hermann-Graf-Straße 5  
67304 Eisenberg

**Telefon:** 06351 1279-181  
**E-Mail:** [presse@azurit-gruppe.de](mailto:presse@azurit-gruppe.de)